Гласные-согласные. Речевые - неречевые
Завизжали тормоза, 
Зашуршали шины
И заблеяла коза,
Напугав машины…

Скрипнет дверь и поезда
Прогрохочут где-то –
Даже в тишине всегда
Ты услышишь это:

Шум, звон, скрип, стук-
Отдели за звуком – звук.
Разные, живые,
Все - НЕ РЕЧЕВЫЕ!

Ну а РЕЧЕВЫЕ – вот:
Мешкать я не буду,
Только лишь открою рот,
Побегут оттуда!

Если нет для них преград,
То текут неспешно.
Каждый мне ответить рад –
«гласные», конечно!

А, О, У, И –
Что-то мало их, смотри!
Э, Ы! ( И ещё 
Добавляй Е, Ю, Я, Ё –
Хоть не звуки, всё же
Их сюда приложим!)

Ну а все те звуки речи,
Чей не будет путь беспечен:
Сплошь преграды и пороги
Встретят на своей дороге;
Что легко так не споются…
Да, согласными зовутся!

Гласные – согласные,
Абсолютно ясные,
В том, что чётко корень –глас-
(голос) там встречает нас!..

Если ж голос потерял – 
Значит, нет и звука,
Значит, ты беззвучным стал –
Ах, какая скука!
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